

000171989

7883

Y HOY QUE QUERIA ESCRIBIR DE LUIS VULLIAMY...

TENIA pensado escribir hoy de Luis Vulliamy, un escritor nacido en la región de La Frontera, allá por el año 29, y fallecido en fecha reciente.

El "gringo" Vulliamy, no obstante su apellido y la ambientación mapuche de sus obras, era de ascendencia suiza y pasó por las letras nacionales así como por la vida; quitado de bulla.

Pero no voy a hablar de Vulliamy sino que deseo referirme a la presencia de Marta Blanco en Ovalle, que atendiendo a una invitación de la Municipalidad en el día de ayer ofreció dos conferencias.

Hace tiempo que no venja a nuestra ciudad una escritora de la jerarquía de la señora Blanco y eso despertó una comprensible expectación en el medio literario local. Es así que en el Salón Auditorium Municipal había ayer —además de aquellos que asisten por compromiso, porque es de buen ver o por obligación— un grupo numeroso de profesores de castellano, escritores e intelectuales.

Por desgracia, no obstante las seguridades entregadas por mi buen amigo Luis Germán Espinoza, quién hizo posible la visita de la escritora a Ovalle, la aprensión experimentada al conocer el título de la conferencia, "MESTIZAJE EN AMERICA", se vio confirmada durante el desarrollo de la misma: Marta Blanco habló del "Mestizaje en América".

¡Obvio!... dirán ustedes.

Lo cierto es que la decepción mía la pude ver asimismo reflejada en las expresiones de todos quienes me rodeaban. No porque fue una mala conferencia o que no nos interesara el tema. O que no nos pareciera bien la expositora. No.

Marta Blanco es una lindísima persona, dueña de una notable simpatía personal y de un fino sentido del humor. El tema era de mucho interés y ella —aunque superficialmente, por el tiempo que apremiaba— lo expuso de manera liviana y con admirable claridad.

El problema estuvo en que el 80 por ciento de los que estábamos en la sala deseábamos a la señora Blanco hablando de literatura y no de geografía. Es que... ¡tenemos tan pocas oportunidades de oír hablar de literatura a alguien que sabe mucho más que nosotros!, y nos retramos rumando nuestra decepción.

Confío que Marta Blanco regresará a Ovalle, pero no para instalarse en un podio para dirigirse a una masa anónima a través de un micrófono, sino para hablar de Ebro en un contacto más personal con el profesor, con el escritor con el estudiante u hombre de la calle que buscará en ella aquella savia enriquecedora que el medio intelectual local le mezquina día a día.

Y hoy que quería escribir de Luis Vulliamy...

MARIO E. BANIC

1950

Y hoy que quería escribir de Luis Vulliamy -- [artículo] Mario E. Banic.

Libros y documentos

AUTORÍA

Banic, Mario E., 1950-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Y hoy que quería escribir de Luis Vulliamy -- [artículo] Mario E. Banic.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa